
Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

über die Sitzung des Ordnungsausschusses 

 
 Sitzungstermin: Dienstag, 08.09.2015 
 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
 Sitzungsende: 19:05 Uhr 
 Ort, Raum: im Ratssaal, Am Markt 1, 

Anwesend waren: 

 

 Ausschussvorsitzender 
Herr Henry Niestroj  

 Fraktion der CDU 
Herr Karl-Heinz Schröter  
Frau Karin Keck  
Frau Christine Schulze  

ion DIE LINKE/Bündnis 90.Die Grünen 
Frau Carmen Köbel  
Herr Siegfried Nocke Vertretung für Frau Silke Amelung 

 Fraktion der FWG/BB 
Herr Peter Görisch  

 Fraktion der SPD 
Frau Anke-Regina Fröb ab 18:15 Uhr, Top 3 

 

 Sachkundige Einwohner 
Herr André Lehmann  
Herr Rolf-Dieter Rediess  
Herr Stefan Rothelius  
Herr Andreas Schulze  

 

 

 Verwaltung 
Herr Michael Stephan SG Öffentliche Ordnung und Sicherheit 
 
 

Es fehlten: 

 Fraktion der CDU 
Herr Hans-Peter Klausnitzer  

 Fraktion DIE LINKE/Bündnis 90.Die Grünen 
Frau Silke Amelung entschuldigt 

 

 
Gäste:  keine 
 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit, Bestätigung der Tagesordnung 

 Der Ausschussvorsitzende begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und 
stellte die Beschlussfähigkeit fest. Anschließend machte er auf die fristgemäße 
Einladung und öffentliche Bekanntmachung aufmerksam.  
Danach wurde die Tagesordnung einstimmig angenommen.   
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 7 0 7 0 0 

 

 
 2. Hinweis auf den § 33 KVG LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungs-

punkten dieser Sitzung 
 Der Ausschussvorsitzende verwies auf die Verfahrensweise zum Mitwirkungsver-

bot gem. § 33 KVG LSA zu Tagesordnungspunkten dieser Sitzung.   
 

  
 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 2.6.2015 
 Ohne Änderungen wurde die Niederschrift bestätigt.   

 
 

      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 7 0 5 0 2 

 

 
 4. Satzung über die Erlaubnis für Sondernutzung an öffentlichen Straßen in 

Coswig (Anhalt) 
(Sondernutzungssatzung) 
Vorlage: COS-BV-166/2015 

 Ohne Anfragen und Diskussionen wurde die Beschlussvorlage zur weiteren Bera-
tung in die Ausschüsse verwiesen.   
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 8 0 8 0 0 

 

 
 5. Satzung der Stadt Coswig (Anhalt) über die Erhebung von Gebühren für 

Sondernutzungen an öffentlichen Straßen in Coswig (Anhalt) 
(Sondernutzungsgebührensatzung) 
Vorlage: COS-BV-167/2015 

 Ohne Anfragen und Diskussionen wurde die Beschlussvorlage einstimmig zur 
weiteren Beratung in die Ausschüsse verwiesen.   
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 8 0 8 0 0 
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 6. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
 Herr Stephan erläuterte, dass in Bezug auf die Grünstraße eine Anfrage getätigt 

wurde, ob die vorhandene Geschwindigkeit von 30 km/h weiter heruntergesetzt, 
eine Einbahnstraße oder ein verkehrsberuhigter Bereich angeordnet werden 
kann.  
Die vorhandenen 30 km/h dienen bereits der Verkehrsberuhigung. Es gibt keine 
Voraussetzungen, eine öffentliche Straße weiter zu beeinträchtigen. Weiterhin 
könne eine Kontrolle durch die Polizei auch nur bedingt erfolgen.  
Für die Anordnung einer Einbahnstraße fehlt die Einigkeit unter den Anwohnern 
in welche Richtung diese verlaufen soll. Dies ergab sich aus einem Gespräch vor 
Ort von Herrn Niestroj mit Anwohnern der Grünstraße. 
Die Voraussetzungen für einen verkehrsberuhigten Bereich liegen nicht vor.  
Eine Veränderung der Verkehrsführung oder weitere Beschränkung wurde vom 
Ordnungsausschuss angelehnt.  
 
Herr Stephan informierte über die Ablehnung eines beantragten Parkverbots in 
Cobbelsdorf durch den Landkreis Wittenberg. Herr Saage wird darüber ebenfalls 
informiert werden.  
 
Stadträtin Schulze wurde von Bürgern darauf hingewiesen, dass in der Langen 
Straße die Geschwindigkeit nicht eingehalten wird. Herr Niestroj nahm dies zur 
Kenntnis und wird es in der Dienststelle ansprechen.  
 
Stadtrat Nocke wies auf einen kaputten Gehweg im Bereich der Johann-
Sebastian-Bach-Straße Ecke Schulstraße hin.  
Herr Stephan wird dies an das Bauamt weiterleiten.  
 
Stadträtin Schulze wollte wissen, wann am Bahnhof die Werbung für Taxibetriebe 
angebracht wird.  
Die Anfrage wird von Herrn Stephan an das Bauamt übergeben.  
 
Herr Schulze merkte an, dass der Gehweg in der Eisenbahnstraße in Richtung 
Geschwister-Scholl-Straße in einem sehr schlechten Zustand sei.  
Herr Stephan wird auch hier eine Mitteilung an das Bauamt machen.  
 
Stadträtin Keck erklärte, dass es für Radfahrer gefährlich sei den kreuzenden 
Radweg an der Herzklinik zu befahren. Sie würden nicht beachtet werden.  
Herr Stephan meinte der Radweg sei gekennzeichnet. Er wird jedoch eine zu-
sätzliche Beschilderung mit dem Hinweis auf Radfahrer prüfen.  
 
Gemäß Herrn Rediess sind die Kellerlichtschächte in der Friederikenstraße, Aus-
fahrt B187, einsturzgefährdet durch das ständige Überfahren.  
Herr Stephan meinte, dass nach seiner Kenntnis eine Ausbesserung stattfinden 
sollte. Er wird dies beim Bauamt erfragen.  
 
Stadtrat Görisch wies auf in die Fahrbahn wachsende Bäume zwischen Cobbels-
dorf und Pülzig hin. Dies wurde auch im Ortschaftsrat von Cobbelsdorf erwähnt. 
Herr Stephan meinte, dass Bauamt habe bereits Kenntnis davon. Eine nochmali-
ge Information wird erfolgen.   
 
Nachdem es keine weiteren Anfragen, Anregungen bzw. Mitteilungen gab, 
schloss der Vorsitzende die Sitzung.   

  
Coswig (Anhalt), den 10.09.2015 
 
 
         Niestroj        Stephan 
Ausschussvorsitzender      Protokollant 
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